
Sportverband Bad Honnef e.V.  
 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 14.11.2016, 20.00 Uhr, 

Commundo-Tagungshotel, 53604 Bad Honnef 

 

Anwesend: Karl-Gert Hertel, Marie-José Püllen, Helmut Schlegel, Jörg Franz, Stephan 

Elster, Norbert Grünenwald (Stadtverwaltung), Robert Heil (Protokoll) 

Entschuldigt: Stephan Theiß 

Gäste: Anke Müller, Michael Blank, Olaf Beddies (alle ATV), Vera Wattenbach, 

Philipp Schwierz (beide TVE), Sebastian Stüber (LVB) 

Sitzungsende: 21:55 Uhr 

 

Tagesordnung 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 04.10.2016 

TOP 2 Nutzung der Menzenberger Sportanlagen durch vereinsfremde Sportler/innen 
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TOP 4 Modernisierung von Sportanlagen (Schreiben des KSB an die Stadtspitzen) 

TOP 5 Termine 

TOP 6 Verschiedenes 

Nichtöffentlicher Teil  

TOP 7 Sachstand Bandenwerbung 2015 

TOP 8 Überlegungen zur Mitgliederversammlung 2017 

TOP 9 Vereinsregistereintrag beim Amtsgericht Siegburg 

TOP 10 Verschiedenes 
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TOP 1  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 04.10.2016 

Das Protokoll der Sitzung vom 04.10.2016 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 2 Nutzung der Menzenberger Sportanlagen durch vereinsfremde Sportler/innen 

Die im letzten Protokoll unter TOP 4 erwähnten "Irritationen bezüglich der Nutzung 

des Menzenberger Stadions und seiner Anlagen … durch Mitglieder des TV Königs-

winter" konnten nach eingehender Diskussion ausgeräumt werden. Vertreter der Bad 

Honnefer Vereine, die im Menzenberger Stadion Leichtathletik betreiben, erläuterten, dass 

im Rahmen von Vorbereitungstrainings zu überregionalen Meisterschaften (u.a. Kreisver-

gleich) im Einzelfall Sportler/innen aus Bad Honnef und Königswinter in kollegialer Ab-

sprache zwischen den Übungsleitern Trainingsmöglichkeiten, die in den Heimatstädten 

aufgrund baulicher Einschränkungen nicht gegeben sind, in der jeweils anderen Kommune 

während der eigenen Trainingszeiten eingeräumt wurden.  

Der svb-Vorstand, die anwesenden Gäste und der Vertreter der Stadtverwaltung sind ein-

hellig der Ansicht, dass in Einzelfällen eine Abstimmung der Trainingsmöglichkeiten auf 

der aktuell praktizierten kollegialen Ebene zwischen den Übungsleitern der Vereine beider 

Kommunen sowohl im Interesse der jugendlichen Athleten und Athletinnen als auch in 

dem der interkommunalen Zusammenarbeit liegt und nicht behindert werden sollte. 

Es wird ausdrücklich darauf hingewiesen, dass hiermit kein Präjudiz hinsichtlich der gene-

rellen (und kostenfreien) Nutzung Bad Honnefer Sportanlagen durch Sportler/innen stadt-

fremder Vereine geschaffen wird. 

TOP 3 Internetauftritt des svb 

Da seitens des LSB und des KSB noch keine der angekündigten Fördergelder zuge-

wiesen wurden, wird dieser Tagesordnungspunkt auf eine der kommenden Sitzungen 

vertagt. 

TOP 4 Modernisierung von Sportanlagen (Schreiben des KSB an die Stadtspitzen) 

Norbert erläutert, dass aus dem rund 53 Mio. € umfassenden Investitionsprogramm 

"Gute Schulen 2020" auf die Stadt Bad Honnef insgesamt nur ca. 955.000 € – verteilt 

auf vier Jahre –entfallen werden. Im Januar wird sich der Bildungsausschuss mit dem 

bestehenden Investitionsbedarf an den Honnefer Schulen befassen. Es ist aufgrund des 

hohen Investitionsstaus wegen des Sanierungsbedarfs an den Schulgebäuden unsicher, 

ob noch Mittel für die Sanierung von Honnefer Sportstätten übrig bleiben.  
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TOP 5 Termine 

11.12.2016, 09:00 Uhr 17. Siebengebirgsmarathon, Gangpferdezentrum (Peter- 

Staffel-Straße, Aegidienberg) 

12.12.2016, 19:00 Uhr Interne svb-Vorstandssitzung 

09.01.2017, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 

12.02.2017, 11:00 Uhr Sportabzeichenverleihung, Ratssaal, Rathaus Bad 

Honnef 

13.02.2017, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 

13.03.2017, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 

03.04.2017, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 

08.05.2017, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 

13.05.2017, 19:00 Uhr ATV, Athleten & Poeten, Saal Kaiser 

12.06.2017, 19:30 Uhr svb-Mitgliederversammlung, Commundo-

Tagungshotel 

TOP 6 Verschiedenes  

Der svb ist, zurückhaltend ausgedrückt, befremdet, dass – insbesondere nach dem 

Ausscheiden von Klaus Katzenberger – keines seiner Vorstandsmitglieder in die Be-

wertungskommission zum Hallenneubau in Aegidienberg berufen worden ist. Es ent-

steht der Eindruck, dass die Stadtspitze aus unerfindlichen Gründen bei diesem so 

wichtigen Thema ausgerechnet die Interessenvertretung des gesamten Bad Honnefer 

Sports "außen vor" lässt. Auch im Hinblick auf die finanzielle Unterstützung des Hal-

lenneubaus durch den svb ist ein solches Verhalten nicht verständlich. Der svb geht 

davon aus, dass er zukünftig bei allen weiteren Angelegenheiten, die mit dem Bau der 

Sporthalle zusammenhängen und/oder die Interessen des Sports betreffen, angemessen 

beteiligt wird.  

Ferner bittet der svb die Verwaltung um Mitteilung, wann mit dem Beginn des Baues 

der neuen Halle zu rechnen ist, da bekanntlich ein bestimmter Termin zur Sicherung 

der Bellinghausen-Spende einzuhalten ist. 
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Nichtöffentlicher Teil 

TOP 7 Sachstand Bandenwerbung 2015 

Laut Rechtsamt der Stadt ist der Anspruch des svb auf Erhalt der Zahlung aus Ban-

denwerbung durch den RTV rechtens. Vor einer eventuellen gerichtlichen Durchset-

zung des Anspruchs wurde seitens des RTV um ein Gespräch mit der Verwaltungs-

spitze und dem svb gebeten, das in der 47. KW stattfinden soll. 

TOP 8 Überlegungen zur Mitgliederversammlung 2017 

Derzeitiger Stand für die Wahl zum Vorstand: 

 Karl-Gert   hört zum Ende der WP auf 

 Marie-José   macht weiter 

 Robert    macht weiter 

 Stephan E.   macht weiter 

 Stephan T.   macht weiter 

 Helmut   macht weiter 

 Jörg    ist noch in der Findungsphase 

 Olaf Beddies (ATV)  hat Interesse. 

Die Aufgabenverteilung, die der MV mit den entsprechenden Namen zur Beschluss-

fassung vorgeschlagen werden soll, wird in den kommenden Monaten diskutiert und 

ausgearbeitet werden. 

TOP 9 Vereinsregistereintrag beim Amtsgericht Siegburg 

Der für den svb zuständige Rechtspfleger beim Amtsgericht Siegburg verweigert seit 

geraumer Zeit die Eintragung der von der Mitgliederversammlung am 02.06.2015 be-

schlossenen Neufassung der Satzung in das Vereinsregister. Als Begründung wird an-

geführt, dass der in der Satzung (Ziffer 6.4) als Vorstandsmitglied gemäß § 26 BGB 

aufgeführte Beisitzer nicht als Einzelperson identifizierbar sei. Intention für den in der 

Satzung formulierten Passus war die Gleichstellung aller Beisitzer. Da nun u.a. die 

Volksbank die Vorlage eines neuen Vereinsregisterauszugs permanent einfordert, wird 

Karl-Gert beauftragt, das Amtsgericht Siegburg ultimativ zur Vornahme der Eintra-

gung in das Vereinsregister oder zur Erstellung eines rechtsmittelfähigen Ablehnungs-

bescheides aufzufordern. 

Gleichwohl sollte auf Vorschlag von Robert die Satzung nochmals angepasst und von 

der kommenden MV beschlossen werden. Einen ausgearbeiteten Vorschlag hierzu 

wird er in der Januar-Sitzung zur Diskussion vorlegen.   
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TOP 10 Verschiedenes 

Der Beginn der Dezember-Sitzung im Restaurant "Rheingold", Rheinpromenade 6 in 

Bad Honnef (Nähe Endhaltestelle Linie 66), wird auf 19:00 Uhr festgelegt, sodass vor 

dem festlichen Miteinander ab ca. 19:30 Uhr noch Zeit für eine kurze Vorstandssit-

zung bleibt. Gesonderte Einladungen an Heike und Stephan Theiß (bereits erfolgt) und 

Lisa und Uli Hambuch werden von Robert übermittelt. 


